

AIDE-MÉMOIRE

Océanie

La prévalence du VIH augmente mais les nouvelles infections diminuent

- Le nombre de personnes vivant avec le VIH en Océanie a presque doublé entre 2001 et 2009, passant de 28 000 [23 000-35 000] à 57 000 [50 000-64 000].
- Les nouvelles infections à VIH ont baissé dans la région, de 4 700 [3 800- 5 600] en 2001 à 4 500 [3 400-6 000] en 2009.
- Avec une prévalence du VIH de 0,9% [0,8%-1%], la Papouasie-Nouvelle-Guinée connaît l'épidémie de VIH la plus importante de la région. Une analyse récente révèle toutefois que cette épidémie commence à se stabiliser.

Des épidémies principalement dynamisées par une transmission sexuelle du virus

- Les rapports hétérosexuels non protégés constituent le principal mode de transmission du VIH en Papouasie-Nouvelle-Guinée.
- Les rapports sexuels non protégés entre hommes sont le principal moteur des épidémies de l'Australie, de la Nouvelle-Zélande et des plus petites nations du Pacifique.

La consommation de drogues injectables, facteur mineur mais significatif

- La consommation de drogues injectables est un facteur mineur de l'épidémie en Océanie mais un moteur important de transmission du VIH dans certaines populations. Sur les cinq dernières années par exemple, 22% des infections à VIH parmi les Aborigènes et les habitants des Îles du Déroit de Torres étaient imputées à la consommation de telles drogues.
- En Polynésie française et en Mélanésie (hors Papouasie-Nouvelle-Guinée), les consommateurs de drogues injectables représentent 12% et 6%, respectivement, du total des cas de VIH déclarés.

Contact : ONUSIDA Genève | tél. : +41 22 791 1697 | communications@unaids.org

L'**ONUSIDA**, Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida, est un partenariat innovant des Nations Unies qui guide et mobilise le monde en vue de mettre en place un accès universel à la prévention, au traitement, aux soins et à l'appui en matière de VIH. Pour en savoir plus, consultez le site unaids.org.